



Estudios Demográficos y Urbanos
ISSN: 0186-7210
ceddurev@colmex.mx
El Colegio de México, A.C.
México

Lezama, José Luis
Gustavo Cabrera. In memoriam
Estudios Demográficos y Urbanos, núm. 52, enero-abril, 2003, pp. 193-195
El Colegio de México, A.C.
Distrito Federal, México

Disponible en: <http://www.redalyc.org/articulo.oa?id=31205212>

- Cómo citar el artículo
- Número completo
- Más información del artículo
- Página de la revista en redalyc.org

Gustavo Cabrera. *In memoriam*

José Luis Lezama*

Al iniciar la década de los sesenta gran reflexión y cuestionamiento lo político, sino también en el cultural y la política social de los gobernantes, que ya no habían alcanzado sus límites. La población se mostraban con mayor voluntad de cambio. México dejaba de ser predominantemente yoritariamente urbano; por ello las fuerzas sociales y políticas se trasladó del campo a la ciudad.

y del país. De 16 millones de habitantes en 1940 se pasó a 35 millones en 1960. ¿Sobre cuáles bases se realizó este crecimiento? Los cambios en los recursos naturales y formas de desarrollo económico que permitieron continuar con ese acelerado crecimiento y qué implicaciones políticas y económicas empezaba a esbozarse por el horizonte.

Gustavo Cabrera nació a la conciencia crítica de su tiempo. La situación social y política de los mexicanos y sus gobiernos contribuyeron al nacimiento de su pensamiento; sin embargo, las circunstancias personales que co le dio su forma actual, la inscripción en la Universidad de México y el gran número de estudiosos de la historia y la filosofía que lo rodearon, fueron decisivas para su formación intelectual.

NOTAS Y C

naza representada por una población de los 130 millones para el 2000. Endor de los 100 millones de habitantes puesta por los programas gubernamentales.

Nació en 1932 en el seno de la familia del diputado constituyente, gobernador y general de brigada José María Cabral y Gutiérrez. Su padre, Médico Militar. Su tío Luis Cabral y Gutiérrez, abogado y político, como la conciencia más lúcida de su época, fueron factores decisivos que vieron presentes en su formación. La infancia y adolescencia de Cabral en Mérida, en un ambiente de austeridad y disciplina, influyeron profundamente en su carácter y en la formación de su profundo espíritu mexicano. Cabral vivió la etapa de la colonización del México revolucionario.